



Universität Erlangen-Nürnberg • Postfach 3520 • 91023 Erlangen

Protokoll der Konventssitzung

am 18.05.2016

Studentischer Konvent
Turnstraße 7
91054 Erlangen

<http://www.stuve.uni-erlangen.de>

konvent@stuve.uni-erlangen.de

sprecherrat@stuve.uni-erlangen.de

Beginn 18:15 Uhr

Sitzungsleitung: Romana Gassner

Protokoll: Henriette Hofmeier

1 Formalia

1.1 Anwesenheit

siehe Anwesenheitsliste

1.2 Beschlussfähigkeit

17 Stimmen zu Beginn der Sitzung, damit wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

18:19 Uhr: Sandra Keller betritt den Raum, damit sind **18 Stimmen** anwesend

18:22 Uhr: Maximilian Ott betritt den Raum, damit sind **19 Stimmen** anwesend

18:23 Uhr: Gregor Geis (mit Stimmübertragung von Sabrina Heiligental) betritt den Raum, damit sind **21 Stimmen** anwesend

20:00 Uhr: Romina Schroetel betritt den Raum, somit hat nun Felicitas Pardow zusätzlich die Stimme von Ruth Feltes. Damit sind **22 Stimmen** anwesend

20:30 Uhr: Vera Braun und Gregor Geis (inkl Übertragungen) verlassen die Sitzung, damit sind **17 Stimmen** anwesend

1.3 Beschluss der Tagesordnung

Der TOP zur Zivilklausel wird nach dem TOP 2.1 Flexibel Fahren behandelt, da auch dafür Gäste anwesend sind.

Die modifizierte Tagesordnung wird per Akklamation angenommen.

1.4 Beschluss des letzten Protokolls

Andreas Artinger merkt an, dass Berichte die per Mail kamen auch ins Protokoll sollen und nicht nur ein Verweis darauf.

Vorbehaltlich des Einfügens der Berichte wird das Protokoll per Akklamation angenommen.

2 Begrüßung der Gäste

Ulli von "flexibel fahren" und Timo und Lena von AK Zivilklausel.

2.1 Projektvorstellung "flexibel fahren"

Ulli von flexibel fahren stellt sich und die Initiative vor:

Es handelt sich um eine bunt gemischte Gruppe, keine Firma, die nicht kommerziell agiert.

Die Idee:

- Mitfahrgelegenheiten auch für Kurzstrecken bieten und nutzen (Institutionsübergreifend)
 - Langfristig: Infrastruktur anpassen (mit Pick-Up-Stationen etc.) und alle Verkehrsmittel miteinander verknüpfen
 - CO2 einsparen
- eine entsprechende Plattform mit authentifizierten Nutzern (Arbeitnehmer und Studierenden) soll an der FAU etabliert werden
- die Nutzung der Plattform soll für Studierende kostenlos sein – Fahrtkosten sollen individuell von den Nutzern geregelt werden

Möglichkeiten zur Realisierung:

- Fliinc (vorhandenes Konzept mit interner Plattform, aber einmaliger Einrichtungspreis: 950€ (weil bildungsreichtung nur einmalig, werbefrei))
- BlablaCar
- TUMitfahrapp aus München importieren
- Von FAU App als interdisziplinäres Projekt entwickeln lassen

Was kann der Konvent tun?

- Input welche Realisierung genommen werden soll
- Unterstützung des Projekts durch einen Beschluss

Abstimmung: Will der Konvent, dass das Ref Mobilität das Thema weiter verfolgt und sich bei der ZUV für eine Realisierung einsetzt?

- Dafür: 14
- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 7

Einstimmig angenommen bei 7 Enthaltungen.

2.2 Zivilklausel – vorgezogen, eigentlich 8.1

Aktueller Stand in den Gremien:

Die TechFak, NatFak und PhilFak haben sich für die vorgeschlagene Zivilklausel ausgesprochen. In derReWi und MedFak wird weiterhin diskutiert.

Die Zivilklausel wird am 20.07.2016 im Senat behandelt.

Abstimmung über die vorgeschlagenen Änderungen am Positionspapier zur Zivilklausel.

- Dafür: 21
- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 0

Einstimmig angenommen bei keiner Enthaltung.

2.3 Persönliche Anmerkung von Romana:

Romana wird aufgrund persönlicher Gründe von ihrem Posten als stellvertretende Konventsvorsitzende zurücktreten.

3 Berichte

3.1 Sprecher*innenrat:

Veronika Stengl berichtet:

- Es hat ein Arbeitswochenende stattgefunden:
 - Einige Positionspapiere wurden überarbeitet und werden demnächst im Konvent diskutiert
 - Es wurde ein "HowTo-Sprat" erstellt, um alle Aufgaben und Termine zu dokumentieren und so auch Amtsübergaben zu erleichtern
 - Es wurde ein "Cheat-Sheet" für die Wiki-Benutzung erstellt, um die Syntax zu erklären
 - Hochschulwahlendinge wurden geplant.
- Es hat ein Wahlvernetzungstreffen mit allen FSVen, dem Sprat und dem Referat für Öffentlichkeitsarbeit stattgefunden:
 - es wurde Wahlwerbung geplant
 - * "Klopapier" zum Thema Hochschulwahl
 - * Hochschulwahlkompass zum vorstellen der Listen, die für den Konvent kandidieren
 - * Armbänder für Wähler*innen
 - Es haben Semestergespräche mit der Universitätsleitung stattgefunden

3.2 FSVen

Bericht aus der FSV Nat:

- am 30.04. war das Vernetzungstreffen der Nat-FSVen → es werden ein gemeinsames Nat-Klopapier und eine Nat-Job-Messe angegangen
- am 07.05. war das NatFak Bierpongtturnier im Omega mit knapp 90 Leuten
- die Sprechstundenaktion startet
- es wird Merchandise designed
- Aus dem Fakultätsrat: Bisher konnte man Protokolle aus den vorherigen Jahren nicht einsehen. Nun geht das vor Ort. In Zukunft wird es vielleicht einen öffentlichen Teil der Sitzung geben, deren Ergebnisse dann auch veröffentlicht werden können

Bericht aus der FSV Tech:

- Das TechFak-Sommerfest findet am 22.06.2016 statt – es gibt anderes Bier als sonst, Sternla.

Bericht aus der FSV Phil:

- es wird ein Sommerfest geben
- in der Nordischen Philologie gibt es Ärger, weil ein Prof geht und die Lehre anderweitig sichergestellt werden muss
- es laufen Wahlvorbereitung
- die Sprechstunden sollen fortgesetzt werden

Bericht aus der FSV Med:

- der Bundesverband macht die Aktion "richtig gute Ärzte werden", dafür gab es vor der Sitzung eine Demo mit ca. 200 Teilnehmer*innen
- der Studiendekan tritt zurück – die studentischen Mitglieder des Fakultätsrats überlegen wen und ob sie einen Vorschlag einbringen wollen. Die Runde unterstützt das Vorhaben, auch wenn andere Mitglieder des Fakultätsrats nicht glücklich damit sind

Bericht aus der FSV ReWi:

- es laufen die Wahlvorbereitung
- ein Flunkyballturnier findet am 22.05. statt
- ein Comedy Slam findet am 31.05. statt
- es wird wieder die Aktionstage Nachhaltigkeit geben

3.3 Referate und Arbeitskreise (PR, Finanzen, AntiDisRa, QM, Projektteam AEG, ZGS, Ak Vollversammlung)

Bericht des Ref PR (Öffentlichkeitsarbeit):

- Unterstützung des AK Vollversammlung (VaS) (genaueres folgt in einem extra Bericht)
- Hochschulwahlkompass läuft über das Referat Hochschulpolitische Bildung und soll nächste Woche online gehen
- Plakate für die Wahl wurden gedruckt (schönere als die von der Uni)
- das Stuve Sommerfest findet am 05.07.2016 statt
 - ein Treffen mit Tucher lief zwar super, aber sie haben sowohl bei uns, als auch beim Sommerfest der TechFak abgesagt
 - Meister beliefert das Stuve SoFe
 - Anmeldung bei der Stadt läuft
- sie sind alles in allem ganz gut eingespannt
- Frage: Präsentationsfolien für Hochschulwahl? → Passiert, aber ist noch hässlich, wird rumgeschickt, sobald es fertig ist
 - Wird vom Präsidialbüro an alle Dozierenden geschickt

Bericht des AK Versammlung aller Studierenden (VaS)

- Redner konnte nicht gefunden werden, es wird also so wie jedes Jahr
- Musste eine halbe Stunde nach hinten verschoben werden, weil Klausur vorher → Beginn um 18:30 Uhr
- es gibt ein Tool für Themenvorschläge auf den Stuve-Blog
- es wird einen Wahlwerbeblock geben, bei dem sich jede Liste vorstellen kann
- Plakate zur VaS werden aufgehängt von
 - Vroni behängt die TechFak
 - Nürnberg behängt Gregor
 - Andi behängt NatFak, Jannik Tennenlohe
 - Simon und Lilly behängen PhilFak
- Es wird um Themenvorschläge oder um Infovorträge gebeten!
 - Es gibt ein Themenvorschlagstool als Blog-Post auf stuve.fau.de
 - Input in der Sitzung:
 - * kurzer Semesterticket-Infopunkt
 - * Follow-Up zu Themen der letzten VaS

Bericht des Referat AntiDisRa

- Niemand da.

Bericht des Referat QM:

- Die FAU ist systemakkreditiert
- Von den Gutachter*innen wurden 7 Auflagen formuliert - diese wurden zu 4 Auflagen zusammengefasst

Bericht des Referat Finanzen

- Nichts Neues

Bericht des Projektteam AEG

- Es wird fleißig geworkshopped. Das Vorgehen wirkt strukturiert.
- Themen: Funktionsplanung der Räume (→ Anforderungsliste)
- Studivertreter*innen besprechen sich mit betroffenen studentischen Gruppen
- Man ist in der Wünsch-dir-Was-Phase, dannach geht es in städtebaulichen Wettbewerb und es wird gekürzt. Der Kauf wird wohl Ende 2016 stattfinden, sofern denn Alles klappt.
- (Man berücksichtigt schon, dass man umbauen muss)

Bericht des Zentralen Gremium zur Verwendung der Studienzuschüsse (ZGS)

- Berichtslegung war immer ein Jahr hinterher. Um das Problem zu fixen sollen vor der kommenden Sitzung schon Berichte aus dem dann laufenden Haushaltsjahr (HHJ) vorliegen. Falk Brauer kümmert sich darum

Bericht des Aktionsbündnis Semesterticket

- dario und Vera haben ein Interview mit Funklust geführt, dieses wird online gestellt

Bericht des Sicherheitskostenzuschussverteilungsgremium:

Nachfrage nach dem aktuellen Stand:

- Anträge können gestellt werden
- Man möchte noch ein Treffen um konzeptionell über Verhältnis von zentralen/dezentralen Mitteln zu diskutieren
- Es ist relativ viel Geld übrig, zentral sind nur 1000 Euro benötigt worden. Auch an der WiSo gibts weniger Bedarf als Mittel

Es gibt Verwunderung, weil Felix Lammermann keine Mails bekommt → Es wird geprüft ob er richtig eingetragen ist.

Bericht der AG zur GO des Konvents

Felix Lammermann, Kevin Bradenstein, Simon Gritzmann und Johannes Schilling (dario) haben sich getroffen um Änderungsvorschläge zur Konvents-Grundordnung zu erarbeiten. dario stellt die Änderungsvorschläge vor, nächste Sitzung gibt es dann eine Beschlussvorlage:

- unkritische Änderungen:
 - Logos aktualisieren und allg. vereinheitlichen (auch Bezeichnungen)
 - auf Grundordnung der FAU verweisen
- "wirkliche"Änderungen:
 - soll Haushalt auch öffentlich besprochen und beschlossen werden?
 - verschiedene Mehrheiten sind für verschiedene Beschlüsse nötig: soll verdeutlicht werden

Bericht des Referat Mobilität

Das Semesterticket wird teurer, denn zum 1. Januar erhöhen sich die VGN-Preise für gewöhnlich, davon ist auch das Semesterticket betroffen.

Die Zukaufquote war im WiSe bei 36,9 Prozent und im SoSe 34 Prozent – im Mittel also 35 Prozent (die FAU drückt hierbei die Quote, da die EvHN und TH signifikant mehr Zukaufquote haben). Etwa 20 Prozent der Studierenden haben ihr Basisticket nicht abgerufen.

Die Städte verlängern ihre Bürgerschaft um ein Jahr, daher konnte der VGN schon die Preise fürs WiSe sagen: Da der maximale Bafög-Satz ansteigt, steigt auch der Preis des Sockeltickets auf 70 Euro.

Die Verträge für das zweite Jahr wurden bereits unterschrieben.

3.4 Bericht Lenkungskreis Diversity Audit

Romina Schroetel berichtet.

Themen waren u.a. Barrierefreiheit an der FAU, das wird bei der großen Gebäudeanzahl jedoch als fast aussichtslos angesehen. Es werden eher Stärken ausgebaut als Defizite behoben.

4 Versammlung aller Studierenden

Siehe Bericht AK VaS

5 ECTS Grading Table (Referat QM)

Henriette Hofmeier berichtet.

Es sollten mit dem Bologna-Prozess auch relative Noten ins Abschlusszeugnis mit aufgenommen werden. Dies wurde allerdings an kaum einer Hochschule umgesetzt. Nun wird an einer technischen Umsetzung einer ECTS Grading Table in den Abschlussdokumenten der FAU gearbeitet. Hierbei soll die Abschlussnote in Relation zur Kohorte angegeben werden. Momentan mangelt es vor allem an einer technischen Realisierungsmöglichkeit.

6 Beschluss zur Ausrichtung der fzs-MV in Erlangen

Kevin Bradenstein stellt nach einem positiven Meinungsbild auf der letzten Sitzung Details vor:

- 1 Wochenende
- ca. 150 Teilnehmer*innen
- Termin Ende Juli/Anfang/Mitte August
- Vorteile
 - Studischaften mit Verfasster Studierendenschaft nach Bayern holen
 - vielleicht könnenn so mehr bayerische Studischaften ins Boot geholt werden
- Kosten: 2500 Euro (sollte man zurücklegen)
- Tagungsort: vermutlich Langemarckmensa mit Übernachtungsmöglichkeit in einer Turnhalle oder Jugendherberge

Es wird einmal in die Runde gefragt wer Zeit und Motivation hätte, bei der Organisation mitzuhelfen. **Abstimmung** ob der Konvent sich für eine fzs-MV in Erlangen ausspricht, inkl. der Bereitstellung der Kosten.

- Dafür: 4
- Dagegen: 2
- Enthaltungen: 13

7 Delegierte für AG Beratungsstrukturen

- Evaluierung der Beratungsstrukturen der Uni - man wünscht sich zwei Studis. Lisa Wernet aus FSI MedTech würde mitmachen. Wir brauchen noch zweiten Studi. In der Runde der Anwesenden lässt sich niemand finden. Auftrag an Alle das Thema in FSVen und FSien zu tragen.

8 Positionspapiere

8.2 Lernfabriken meutern (Anhang)

Es gibt einen GO-Antrag auf Vertagung des TOP und Gegenrede dazu.

Abstimmung: Wer will das Positionspapier noch in dieser Sitzung bearbeiten?

- 1 Dafür
- 7 Dagegen
- 9 Enthaltungen

Somit wird dieses Positionspapier auf der nächsten Sitzung behandelt.

9 Sonstiges

Nächste Sitzung findet am 09.06.2016 um 18 Uhr statt

10 Sitzungsfeedback

Danke an die kurzfristige Sitzungsleitung!